
vivahuelva.es   
huelva 

Llaman a volver a tomar la calle
por las infraestructuras pendientes

Sumario

Agua y servicios

El PSOE recoge
firmas contra
el “tarifazo” de
MAS-Giahsa P2

Deportes

Rubén Gálvez
será albiazul
hasta 2027 P7

MOVILIZACIÓN La plataforma ‘Y Huelva cuándo’ convoca una concentración el próximo jueves a las 20.00 horas en la plaza de Las Monjas P2

EL DETONANTE___Las últimas declaraciones públicas del ministro Óscar Puente sobre el tren y la alta velocidad
ADEMÁS___También se pone el foco en las infraestructuras hidráulicas y en las sanitarias, como el Materno Infantil
LA CLAVE___“Nos jugamos no solo el presente, sino el futuro de futuras generaciones”, según José Luis García Palacios

■ El ministro de Justicia, Félix Bolaños, confirmó
ayer que el Gobierno apoyará la creación de un
Tribunal de Instancia en el Campo de Gibraltar
para reforzar la lucha contra el narcotráfico P5

El Gobierno reforzará la
lucha contra el narco en
el Campo de Gibraltar

■ La consejera de Agricultura, Carmen Crespo,
formará parte de la candidatura del PP al
Parlamento Europeo, por lo que abandonará el
Gobierno andaluz en próximas fechas P5

Crespo irá en las listas
del PP a las europeas
y dejará la Consejería

Daniel Sancho conocerá su
sentencia el 29 de agosto P6

A la espera
Actualidad | Mundo

Lotería Primitiva 17, 22, 26, 29, 44, 48 [c42] [r3]   El Cupón 96.556 El tiempo Máxima 21º Mínima 10º Nº 4.531  |  Viernes, 3 de mayo de 2024
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La FOE pide
que Alcolea
no sea un “arma
arrojadiza”
García-Palacios lamenta
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enroquen con las obras
de la necesaria presaP4

La Diputación de Huelva acogió ayer la presentación del
libro ‘Ovalle, reportero gráfico’, una biografía del cámara
más veterano de España que sale a la luz cuando cumple
los 50 años como profesional  P3 VH  

Medio siglo de
reporterismo gráfico



MOVILIZACIÓN  ‘Y Huelva cuándo’ convoca una concentración el próximo jueves a las 20.00 horas en la plaza de Las Monjas

Integrantes de la plataforma ‘Y Huelva cuándo’. VH

Virginia González
HUELVA | La plataforma Y Huel-
va cuándo cree que es el mo-
mento de volver a salir a la
calle y por eso llama a los
onubenses a protagonizar, el
próximo jueves, una concen-
tración masiva por las in-
fraestructuras pendientes.

“Esperamos que esté toda
la provincia de Huelva y que
en la plaza de Las Monjas no
quepa un alfiler, que sea co-
mo lo que se vivió en su mo-
mento con el 3 de marzo”, in-
dicó ayer a los periodistas
Salvador Romero, portavoz
de la plataforma, en la que
están incluidas sindicatos,
asociaciones de empresarios
y colegios profesionales, en-
tre otros. Precisamente, los
miembros de la plataforma
se reunieron ayer en la Fede-
ración Onubense de Empre-
sarios (FOE) para dar forma a
la protesta.

La cita será el jueves 9 de
mayo, a las 20.00 horas, en la
céntrica plaza de Las Mon-
jas, y el motivo, reivindicar
las infraestructuras férreas,
hidráulicas y sanitarias pen-
dientes en la provincia.

El detonante, según indicó
Romero, fueron las recientes
declaraciones del ministro
de Transportes y Movilidad
Sostenible, Óscar Puente,
“ofreciéndonos una veloci-
dad tres veces inferior al res-
to de otras provincias espa-

ñolas, dejando a la nuestra
en una posición claramente
desfavorable”.

Por ello, la plataforma ha
decidido volver a dar un paso
al frente, “para volver a rei-
vindicar no solo esa necesi-
dad (la de la alta velocidad),

sino el resto de inversiones
que venimos reclamando
vinculadas al agua y a la sa-
nidad, que a  día de hoy son
tan necesarias como olvida-
das”.

Así, Romero insistió en
que “la columna  vertebral

de la concentración va a ser
reclamar a las distintas ad-
ministraciones, por un lado
lo que es la línea de alta velo-
cidad, y por otro lado en ma-
teria hidráulica y en materia
sanitaria, en concreto la peti-
ción de que, de inmediato, se
empiece a construir también
el Materno Infantil”.

Por su parte, el presidente
de la FOE, José Luis García-
Palacios, indicó que “nos ju-
gamos no solo el presente, si-
no el futuro de futuras gene-
raciones, y es una responsa-
bilidad de todos nosotros, en
aras de ofrecer más oportu-
nidades a nuestros ciudada-
nos”.

Para el presidente de la pa-
tronal, el papel de la socie-
dad civil es clave, porque en
relación a la clase política,
“a lo mejor dentro de tres o
cuatro años cambia y están
otros”, pero “nosotros va-
mos a seguir permaneciendo
en Huelva e intentando crear
en la provincia más oportu-
nidades y un mejor futuro”.
Por ello, apeló a la participa-
ción, para “llenar la plaza de
Las Monjas el día 9”.

EL DETONANTE___Las últimas
declaraciones del ministro
Óscar Puente sobre el tren

ADEMÁS___También se pone el
foco en las infraestructuras
hidráulicas y sanitarias

LA CLAVE___“Nos jugamos no
solo el presente, sino el futuro
de futuras generaciones”
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DIPUTACIÓN

La Cuenca Minera acoge la
primera fase del programa
‘Bienestar y Salud’

REDACCIÓN | El diputado de Deportes de la Diputación de Huelva, Juan Daniel Rome-
ro, presentó ayer el programa Bienestar y Salud, “uno de los programas deporti-
vos que más ilusión le hace al nuevo equipo de Gobierno”, ya que persigue “llevar
el deporte, el trabajo de fuerza y el trabajo físico a una población mayor, princi-
palmente, en aquellos municipios que no cuentan con los recursos logísticos pa-
ra desarrollar estas actividades deportivas”.

Llaman a volver a salir a la calle por
las infraestructuras pendientes

El PSOE
recoge firmas
contra el
“tarifazo” de
MAS-Giahsa

REDACCIÓN | El PSOE de Huelva
inició ayer una recogida de fir-
mas en los diferentes munici-
pios de la provincia para “re-
chazar la ausencia de presu-
puestos” de la Mancomunidad
de Agua y Servicios de la pro-
vincia (MAS-Giahsa) y “a la in-
tención de aprobar un tarifazo,
con el que se quiere incremen-
tar las tarifas en un 25, 50 o
90%”. En rueda de prensa, el
alcalde de Bonares y portavoz
del PSOE de la MAS-Giahsa,
Juan Antonio García, ha expli-
cado que esta es una de las ac-
ciones que ha puesto en mar-
cha su grupo ante “la preocu-
pación” por “la ausencia de
presupuestos” en la manco-
munidad y por “la propuesta
de tarifazo”, es decir, “aumen-
to de tarifas en porcentajes
grandísimos, del 25%, 50% e
incluso del 90%, dependiendo
de los usos en bloque y en cuo-
tas, que ha propuesto el actual
equipo de Gobierno del Parti-
do Popular”, que “no se llevó
adelante gracias a que el PSOE
fue capaz de paralizarlo”. Así,
García ha incidido en que el
PSOE lleva semanas mostran-
do esa “preocupación” y han
seguido con las actuaciones
“de rechazo a esta propuesta”,
por ello, en todos los pueblos
de la provincia se está llevando
a cabo una recogida de firmas
“invitando a todos los vecinos
y vecinas a que expresen su no
al tarifazo”.

AGUA Y SERVICIOS



COMUNICACIÓN ‘Ovalle, reportero gráfico’ sale a luz cuando cumple 50 años como profesional

REDACCIÓN | La Diputación de
Huelva acogió ayer la presen-
tación del libro Ovalle, repor-
tero gráfico, una biografía del
cámara más veterano de Espa-
ña que sale a la luz cuando
cumple los 50 años como pro-
fesional, medio siglo en el que
- de la mano de TVE- ha recorri-
do con su cámara 135 países y
ha sido testigo directo en una
quincena de conflictos bélicos
en el mundo. 

El salón de Plenos de la Di-
putaciónregistró un lleno ab-
soluto para conocer el relato
de la trayectoria y experiencias
de Manuel Ovalle, relato que
corrió a cargo de la periodista
Ana Martín, que durante cua-
tro años ha recogido a través
de encuentros y entrevistas
presenciales y online, el histo-

rial del veterano reportero,
desde sus inicios en Televi-
sión Española en 1974 hasta
sus últimos trabajos en 2021
en Huelva para la cadena pú-
blica.

Durante la presentación,
conducida por el periodista
Jesús Álvarez, el presidente
de la Diputación Provincial,
David Toscano, dio la enhora-
buena a los autores y felicitó a
Ovalle por “el respeto y la ad-
miración que se ha ganado a
lo largo de sus años de profe-
sión” y destacó su vocación y
compromiso social, que “se
ponen aún más de manifiesto
en momentos importantes pa-
ra la historia o de especial di-
ficultad, como los conflictos
bélicos”.

Las imágenes recogidas por

el reportero a lo largo de su
trayectoria, “nos han contado
momentos claves para nues-
tro país, como el funeral de
Franco, donde es famosa la
anécdota de que tuvo que es-
trenar su traje de boda. El in-
tento de golpe de Estado de
Tejero y los años de la banda
terrorista ETA” son otros epi-
sodios que se recogen en el li-
bro, junto a experiencias in-
ternacionales “que nos con-
mocionaron a todos, como la
catástrofe humanitaria que
supuso el terremoto de Haití”.

En el acto, se hizo una cone-
xión con los periodistas Al-
mudena Ariza (TVE) y Luis de
Vega (El País), que intervinie-
ron desde Jerusalén, donde se
encuentran cubriendo el con-
flicto de Gaza. Ariza y de Vega

relataron anécdotas vividas
en distintas guerras y desas-
tres naturales y destacaron la
profesionalidad de Ovalle.
“Manolo tiene arrojo, trabaja
con pasión, rigor y honesti-
dad, siempre con ganas a pe-
sar del paso de los años y
siempre preparado para salir.
Agradezco haber podido tra-
bajar con él”, manifestó la co-
rresponsal de TVE.  Un emo-
cionado Ovalle, que agrade-
ció el apoyo de la Diputación,
dijo a sus compañeros “sentir
envidia” al no estar con ellos
cubriendo la información. 

El libro va a llegar a un total
de 40 ciudades de España en
una gira que patrocina la Di-
putación de Huelva junto a
los centros territoriales de
RTVE.

Lleno en la presentación de
la biografía de Manuel Ovalle
DIPUTACIÓN___Toscano destaca la vocación y compromiso social del reportero,
cuya historia va a llegar a 40 ciudades de la mano de la institución provincial

Huelva  |

SALUD Huelva lo celebra por primera vez

REDACCIÓN | La concejala de
Juventud y Deportes del
Ayuntamiento de Huelva,
María de la O Rubio, acom-
pañada de Trinidad Báez y
Manuela García, represen-
tando a la Asociación An-
daluza de Pilates, presenta-
ron ayer la jornada Pilates
Day con la que “Huelva se
suma por primera vez a la
celebración del Día Inter-
nacional del Pilates que tie-
ne lugar en todo el mundo
el primer sábado del mes
de mayo”. 

Una jornada “deportiva,

sanitaria y social para acer-
car el Pilates a todos los
ciudadanos”.

De esta forma, el próximo
sábado, 4 de mayo, de 10.30
a 13.30 horas, el polidepor-
tivo Andrés Estrada acoge
una jornada con talleres y
demostraciones para dar
visibilidad a una disciplina
que cuenta cada vez con
más seguidores por supo-
ner un sistema de entrena-
miento físico y mental con
importantes beneficios. 

Se trata de una iniciativa
abierta a la ciudadanía, que
contará con servicio de
guardería, donde los meno-
res podrán divertirse mien-
tras los adultos participan
en unas actividades cuya
recaudación íntegra por las
inscripciones se destinará a
beneficio de la Asociación
Alzheimer Huelva.

Huelva se suma a la
celebración del Día
Internacional del Pilates
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El Andrés Estrada acoge
este sábado la jornada
‘Pilates Day’ a beneficio
de la Asociación
Alzheimer Huelva
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INFRAESTRUCTURAS NATURALEZA Soltada en Cala, cuenta con anilla identificativa y GPS UNIVERSIDAD

Suelta del águila culebrera en Cala. VH

José Luis García Palacios. VH

REDACCIÓN | Un ejemplar de
águila culebrera (Circaetus
gallicus), hallado con un
cuadro de debilidad y deshi-
dratado en el Castillo de Ca-
la (Huelva) hace un mes, fue
devuelto ayer al medio natu-
ral tras su rehabilitación en
el Centro de Recuperación
de Especies Amenazadas
(CREA) de Marismas del
Odiel.

El citado ejemplar cuenta
con anilla metálica que per-
mitirá identificarla indivi-
dualmente y con anilla de
PVC de lectura a distancia,
además de portar un emisor
GPS integrado dentro de un
proyecto europeo de crea-
ción de redes de seguimien-
to de biodiversidad en el que
participa la Agencia de Me-
dio Ambiente y Agua, con el
que se pretende realizar el
seguimiento de especies

protegidas para conocer có-
mo les afecta el cambio glo-
bal, según informó la Junta
en un comunicado.

La suelta, en la que parti-
cipó el delegado territorial
de Sostenibilidad, Medio
Ambiente y Economía Azul
de la Junta en Huelva, Pedro
Yórquez, se llevó a cabo en
las inmediaciones del lugar
en el que fue encontrada al
ser una especie que ocupa el
mismo territorio año tras
año para su reproducción.

Yórquez señaló que el
águila culebrera es un ani-
mal “muy territorial”, de for-
ma que después de su etapa
migratoria “vuelve a su lu-
gar de cría, donde ha criado
el año anterior”, de ahí que
“se suelte en el entorno en
que fue encontrado”.

Tras agradecer la colabo-
ración “del vecino que halló

al águila porque llamó in-
mediatamente al 112, y se
activó el protocolo para la
recogida”, el delegado qui-
so destacar el trabajo del
CREA, centro que atiende
anualmente muchos ani-
males, que, tras su sana-
ción, regresan al medio na-
tural, y al Ayuntamiento de
Cala por “facilitarnos la
suelta en este lugar tan em-
blemático como es el Casti-
llo”.

El águila culebrera es una
rapaz de gran tamaño que
se caracteriza por una cabe-
za ancha, ojos de color
amarillento a anaranjado
en función de la edad y si-
tuados muy frontalmente a
diferencia de otras rapaces
diurnas para localizar me-
jor a sus presas, las cule-
bras, animales de pequeño
tamaño y muy móviles.

Un águila ayudará a saber
más sobre el cambio global

Alumnos de
Trabajo Social
inician su
periodo
de prácticas

REDACCIÓN | Diez alumnos del
Grado de Trabajo Social de la
Universidad de Huelva se han
incorporado estos días a su pe-
riodo de prácticas en centros
del sistema sanitario público
andaluz en la provincia onu-
bense, principalmente de
Atención Primaria, pero tam-
bién en hospitales y los dispo-
sitivos de Salud Mental.

Según ha indicado la Junta
en una nota de prensa, los es-
tudiantes desarrollarán su
aprendizaje durante tres me-
ses en los centros de salud de
Adoratrices, Los Rosales, Mo-
lino de la Vega y El Torrejón,
todos ellos en la capital, así co-
mo en los de las localidades de
Ayamonte, Aljaraque, Punta
Umbría e Isla Cristina. Tam-
bién se formarán en el Equipo
de Atención a la Mujer y Fami-
lia de Huelva, dependiente de
los Distritos de Atención Pri-
maria, en el Equipo de Salud
Mental Comunitario ubicado
en el Hospital Vázquez Díaz, y
en otras unidades de este mis-
mo hospital perteneciente al
Juan Ramón Jiménez.

La existencia de este pro-
grama formativo es posible
gracias a un marco normativo
entre la Junta de Andalucía, a
través de diversas de sus con-
sejerías, y las universidades
públicas de la comunidad au-
tónoma, que tiene como obje-
tivo que alumnos de diferentes
grados puedan llevar a cabo
sus prácticas académicas ex-
ternas en los centros y disposi-
tivos del Servicio Andaluz de
Salud.

Virginia González
HUELVA | “La presa de Alcolea hu-
biera resuelto los problemas de
agua que hemos sufrido en la
provincia, con restricciones a
sectores productivos que gene-
ran no solo riqueza, sino algo
esencial que es empleo, y eso
da viabilidad a muchas miles
de familia”. Así de claro lo tiene
el presidente de la Federación
Onubense de Empresarios
(FOE), José Luis García-Pala-
cios, de ahí que haya urgido a
las dos administraciones com-
petentes, de una manera u otra,
que “no conviertan ahora esto
en un arma arrojadiza política
entre una comunidad autóno-
ma y el Gobierno de España”.

El presidente de la patronal
onubense ha hecho estas decla-
raciones tras ser preguntado
ayer sobre las últimas manifes-
taciones del Gobierno central al
respecto, que supedita la reacti-
vación de las obras de construc-
ción de la presa a que, previa-
mente, la Junta de Andalucía
actúe en el cauce del río Odiel
para acabar con el problema de
acidez de las aguas.

“Esto es un galimatías, por-
que declaraciones de impacto

ambiental las ha habido de to-
dos los tipos, y esto al final se
convierte en una pelota lanza-
da del tejado del Gobierno a la
Junta de Andalucía, y de la Jun-
ta al Gobierno central”, ha in-
dicado García-Palacios, por
ello ha sido contundente en el
mensaje: “Yo pediría a ambas
administraciones, porque está
claro quién es la que tiene ma-
yores competencias y quién
tiene también competencias
administrativas, que se pon-
gan de acuerdo”.

“Lo principal y primordial es
reiniciar y terminar esa presa,
es lo que daría estabilidad hi-
dráulica a esta provincia”, ha
finalizado García-Palacios.

La FOE pide que
Alcolea no sea un
“arma arrojadiza”
Junta-Gobierno
RECURSO HÍDRICO___ García-Palacios
asegura que la presa “habría resuelto
los problemas de agua sufridos”



viva VIERNES, 3 DE MAYO DE 2024 5

Moreno apela al
acuerdo sobre
la tasa turística
y descarta
imponerla

SEVILLA. EUROPA PRESS | El presi-
dente de la Junta de Andalu-
cía, Juanma Moreno, se rea-
firmó ayer en el Pleno del
Parlamento en su escepti-
cismo sobre la implantación
de una tasa turística en An-
dalucía después de argu-
mentar que “no somos de
imposición”, idea a la que
sumó que “no hay una posi-
ción social” favorable a gra-
var el alojamiento turístico,
y que afectaría al propio tu-
rismo dentro de la región de
los andaluces, a 3,4 millo-
nes precisó, antes de pedir
“muchísima prudencia” por
cuanto se trata “del pan de
decenas de miles de fami-
lias”.

A una pregunta del porta-
voz del Grupo Mixto-Ade-
lante Andalucía, José Igna-
cio García, sobre contribu-
ción de los turistas a afron-
tar los gastos de los servi-
cios públicos, quien alertó
del riesgo de propiciar una
“Andalucía como chiringui-
to para guiris”, Moreno
apuntó “un punto de dema-
gogia elevado” en esa apre-
ciación cuando “ésa no es la
visión de la inmensa mayo-
ría de los andaluces”, idea
que sustentó con un estudio
sociológico que señala que
el 84% de los andaluces se
declara contrario a estable-
cer nuevos impuestos sobre
el turismo”.

TURISMO

Actualidad MÁLAGA

Muere un presunto
maltratador tras
huir de la Policía

ANDALUCÍA Un presunto maltratador ha fallecido al caer por un talud cuan-
do intentaba huir de la Policía que lo localizó en una autovía de
Málaga después de que avisara a su expareja de que se había
quedado sin gasolina. Varios agentes localizaron al sospecho-
so en la carretera y, tras identificarlo, éste supuestamente in-
tentó huir de los agentes y acabó cayendo por un terraplén.

PARTIDOS El presidente del PP-A le augura un gran trabajo “en beneficio del campo español y andaluz, la ganadería y el agua”

La consejera de Agricultura, Carmen Crespo. EUROPA PRESS/ARCHIVO

SEVILLA/ALMERÍA. EFE | La conse-
jera de Agricultura, Pesca,
Agua y Desarrollo Rural de la
Junta de Andalucía, Carmen
Crespo, formará parte de las
listas del PP en las próximas
elecciones al Parlamento Eu-
ropeo, por lo que abandonará
el Gobierno andaluz en próxi-
mas fechas.

Según ha informado fuen-
tes de este partido, el PP quie-
re contar con la consejera an-
daluza, quien tiene una gran
experiencia en la política
agraria, una de las principa-
les materias que se abordan
en la Cámara europea, de for-
ma que Crespo irá en los
puestos de salida de la lista
de los populares.

Con la inclusión de Car-
men Crespo en las listas euro-
peas, el presidente de la Junta
tendrá que afrontar una crisis
de Gobierno para nombrar a
un sustituto o sustituta al
frente de la Consejería, algo
que podría producirse en los
próximos días, según las mis-
mas fuentes.

El presidente andaluz, des-
tacó ayer su idoneidad por su
conocimiento en esa materia,
y dijo que el cambio obligado
en el Gobierno “se hará con
tranquilidad y serenidad”.

Preguntado sobre si el
cambio en el gobierno será in-
minente, Moreno indicó que

“las cosas se hacen con tran-
quilidad y con serenidad”
porque el que preside “es un
Gobierno tranquilo”, de for-
ma que “no hay que hacer las
cosas de manera rápida por-
que hay muchas cosas que
hacer”.

“Simplemente se delegan
las funciones en ese conseje-
ro y se sigue trabajando con
normalidad”, señaló el presi-
dente de la Junta de Andalu-

cía.
“Lo importante es que so-

mos un equipo y no existe in-
dividualismo como en otros
ámbitos territoriales”, indicó
el presidente de la Junta,
quien añadió que en la propia
Consejería “hay un gran equi-
po” en torno a Crespo que “va
a seguir trabajando y lo va a
seguir haciendo eficiente-
mente” como lo ha hecho la
consejera.

Según Moreno, el Gobierno
andaluz lleva años “trabajan-
do” en Bruselas por las políti-
cas agrícolas, ganaderas y de
pesca para que “se tenga en
cuenta” la posición de Anda-
lucía, ya que la acción de Eu-
ropa tiene “un impacto enor-
me” en el campo andaluz, en
la ganadería y en el agua. 

Por ello, indicó que una
persona con la experiencia de
Crespo en este ámbito es “la

más idónea” para que trabaje
“en beneficio del campo es-
pañol, del andaluz, de la ga-
nadería y de los retos del
agua” en Bruselas, algo de lo
que ha reconocido sentirse
“muy satisfecho”.

Mostró también su satis-
facción por que el líder del PP,
Alberto Núñez-Feijóo, se haya
fijado en una persona “de
tanta valía” como la de Cres-
po para que ocupe “un lugar
muy destacado” en la lista pa-
ra las elecciones europeas.

Asimismo, la portavoz del
PP-A, Maribel S. Torregrosa,
destacó ayer la profesionali-
dad de la consejera  y su de-
fensa con “uñas y dientes” de
Andalucía.  “Carmen ha de-
mostrado con su aval, con su
experiencia y con su trayecto-
ria, su profesionalidad allí
dónde ha estado. En cada uno
de los cargos en los que ha es-
tado ha defendido a Andalu-
cía y a Almería con uñas y
dientes”, sostuvo. 

Resaltó que pueda ser
Crespo la que dé voz a Anda-
lucía en Europa, donde se de-
ciden políticas en materia de
agua o agricultura a diario, ya
que por su experiencia es una
“noticia muy positiva”. Sobre
si será sustituida por otro al-
meriense, apuntó que eso de-
be decidirlo el presidente an-
daluz, Juanma Moreno.

Carmen Crespo irá en las listas del PP para
las europeas y dejará el Gobierno andaluz
EN VALOR___ Moreno destaca la idoneidad de la consejera de Agricultura por su conocimiento en
esa materia y dice que el cambio obligado en el Gobierno “se hará con tranquilidad y serenidad”

JUSTICIA Pedido por la Junta de Andalucía, afectaría a todos los municipios y partidos judiciales para poder dar una respuesta más efectiva 

El Gobierno apoya un Tribunal de Instancia en el
Campo de Gibraltar para luchar contra el narco
SEVILLA. AGENCIAS | El ministro de
la Presidencia, Justicia y Rela-
ciones con las Cortes, Félix Bo-
laños, se mostró ayer favora-
ble a la creación de un Tribu-
nal de Instancia en el Campo
de Gibraltar para una lucha
"más efectiva" contra el narco-
tráfico.

Este tribunal, que ha sido
pedido por la Junta de Andalu-
cía, afectaría a todos los muni-

cipios y partidos judiciales del
Campo de Gibraltar, según di-
jo el ministro a los periodistas

antes de visitar la nueva sede
que tendrá el Instituto Nacio-
nal de Toxicología y Ciencias
Forenses en la Universidad Pa-
blo de Olavide de Sevilla.

Añadió que su ministerio
está en conversaciones con la
consejería andaluza de Justi-
cia, que es la que tiene que
proponer un aumento de las
unidades judiciales y buscar
"soluciones constructivas" pa-

ra luchar contra el narcotráfi-
co.

Cabe destacar que este plan
incluye intensificar la investi-
gación y persecución de las es-
tructuras de apoyo logístico a
las organizaciones que se de-
dican al narcotráfico en el te-
rritorio afectado por ese plan,
las provincias de Cádiz, Huel-
va, Málaga, Granada, Almería
y Sevilla.

Según Bolaños, cuando lle-
garon al Gobierno la situación
en el Campo de Gibraltar "era
desesperada" y el Ministerio
del Interior ha puesto en mar-
cha un plan que ha sido felici-
tado por las fiscalías de Cádiz
y Sevilla, y por el Tribunal Su-
perior de Justicia de Andalucía
(TSJA).

Precisamente, el ministro
de Justicia se reunió ayer en
Sevilla con el presidente del
TSJA, Lorenzo del Río, una
reunión que calificó de "cons-
tructiva y cordial" en la que
hablaron de la realidad judi-
cial en Andalucía.

Por otra parte, preguntado

por la tramitación de los indul-
tos a los condenados por el ca-
so de los ERE, entre ellos el ex-
presidente andaluz José Anto-
nio Griñán, Bolaños dijo que
el expediente está tramitándo-
se "con toda normalidad, co-
mo tantos, y cuando toque, el
Ministerio hará una propues-
ta".

También resaltó el "compro-
miso" del Gobierno con Anda-
lucía y aseguró que durante
los seis años del Ejecutivo del
Pedro Sánchez han invertido
en la comunidad andaluza un
46 por ciento más que lo que
invirtió el anterior Gobierno
del PP. 

■ ■ La consejera de Agricultura,
Carmen Crespo, aseguró ayer
que se siente “una privilegiada”.
“Intentaré estar a la altura de las
circunstancias”, añadió. “Lo
importante es que somos
Andalucía y que Andalucía tiene
que estar en todas partes para
seguir creciendo”, concluyó.
Crespo, que es diputada del
Parlamento andaluz por Almería,
forma parte del Gobierno de
Juanma Moreno desde su primer
Ejecutivo, y con anterioridad
había ocupado la portavocía del
grupo parlamentario del PP en la
Cámara andaluza y fue delegada
del Gobierno en Andalucía
durante el mandato de  Rajoy.

La consejera asegura
sentirse “privilegiada”

El apunte

Busca aumentar la
investigación y
persecución a las
organizaciones
delictivas en Andalucía
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ELECCIONES CATALANAS Los pactos postelectorales centran el debate político de la jornada

BARCELONA. EFE | El primer se-
cretario del PSC y candidato a
la presidencia de la Generali-
tat, Salvador Illa, explicó ayer
que aspira a liderar un “un
gobierno transversal que se
apoye en una mayoría muy
transversal”, una fórmula de
la que ya se ha autodescarta-
do el cabeza de lista de JxCat,
Carles Puigdemont.

En vísperas del ecuador de
la campaña, los pactos poste-
lectorales tras las elecciones
catalanas del 12 de mayo han
centrado el debate político de
la jornada.

Favorito según todas las en-
cuestas, Illa reiteró, en decla-
raciones a la Cadena SER, que
tras el 12M quiere encabezar
un Govern “transversal”,
acompañado de las formacio-
nes que le ofrezcan “más es-
tabilidad”, con unos plantea-
mientos “socialdemócratas”
y con los servicios públicos
como prioridad, una fórmula
de la que, de entrada, solo ex-
cluye a Vox y Aliança Catala-
na.

Illa no cierra la puerta a un
entendimiento con JxCat:
“Vamos a ver qué resultado
obtiene Junts y qué decide ha-
cer Junts. Nosotros con Junts
hemos tenido ocasión de co-
laborar en otras instituciones
y vamos a ver qué opción to-
man ellos. Si es mantener co-
mo primera prioridad la inde-
pendencia de Cataluña y a
cualquier precio, va a ser muy
difícil, pero vamos a esperar y
ver por qué camino optan”.

Pedro Sánchez y Salvador Illa, ayer, en un acto de campaña del PSC en Sant Boi. EFE/ QUIQUE GARCÍA

Illa apuesta por liderar un Govern
mayoritario y “muy transversal”
MENSAJE DEL FAVORITO___De la fórmula propuesta por el candidato socialista
ya se ha autodescartado el cabeza de lista de JxCat, Carles Puigdemont

TAILANDIA El acusado hizo un alegato final de cerca de 45 minutos, que había solicitado él mismo

Concluye el juicio contra Daniel Sancho
y se fija la sentencia para el 29 de agosto
KOH SAMUI. EFE | El juicio contra
el español Daniel Sancho,
acusado del asesinato preme-
ditado del cirujano colombia-
no Edwin Arrieta, concluyó
ayer en Tailandia con un ale-
gato del acusado tras un pro-
ceso de cerca de un mes.

La última vista del juicio
contra Sancho concluyó alre-
dedor de las 11.00 hora local
(04.00 GMT) en el Tribunal

Provincial de Samui, un día
antes de la fecha inicialmente
prevista para el fin del proce-
so, que se ha celebrado a puer-
ta cerrada desde el pasado 9
de abril.

El juez, cuya identidad es
confidencial, fijó la fecha de la
lectura de la sentencia com-
pleta para el 29 de agosto a las
10 de la mañana, según pudo
confirmar EFE.

Si bien inicialmente el ma-
gistrado dio un mes para que
las partes presenten a partir de
ahora alegatos finales por es-
crito, la defensa pidió ampliar
ese plazo a dos meses porque
tienen que traducirlo, lo que
autorizó el magistrado y retra-
só la lectura de la sentencia.

Durante la vista de ayer,
Sancho hizo un alegato final
de cerca de 45 minutos, que

había solicitado él mismo.
Al juicio, que se ha celebra-

do en medio de una enorme
atención mediática y que ha
contado con un total de doce
sesiones y alrededor de 35 tes-
tigos, con solo una decena por
parte de la defensa, han asisti-
do el padre de Sancho, el actor
Rodolfo Sancho, y la madre
del acusado, la analista de in-
versiones Silvia Bronchalo.

VACUNAS COVID Aunque en “casos muy raros”

MADRID. EUROPA PRESS | AstraZe-
neca ha admitido por primera
vez que su vacuna contra el
Covid 19 puede provocar efec-
tos secundarios como trombo-
sis en “casos muy raros”, en
un documento legal presenta-
do ante el Tribunal Superior de
Reino Unido en febrero, según
indica el periódico The Tele-
graph.

Esta afirmación por parte de
la farmacéutica se produce en
el marco de un proceso judi-
cial del Tribunal Supremo in-
glés, que tiene abierta una de-
manda colectiva abierta en la
que 51 casos de víctimas y fa-
miliares reclaman a AstraZe-
neca hasta 100 millones de li-
bras por daños y prejuicios por
los efectos secundarios de la
vacuna.

Uno de los efectos es el sín-
drome de trombosis con trom-
bocitopenia, que es un coágu-
lo en los vasos sanguíneos del
cerebro, piernas o en otra par-
te del cuerpo.

AstraZeneca rechaza ahora
las afirmaciones que recogen
las denuncias pero acepta, sin
embargo, que sus dosis “pue-
den, en casos muy raros, cau-
sar trombosis”. Precisamente
los abogados de los denun-
ciantes argumentan que la va-
cuna, desarrollada junto con
la Universidad de Oxford, “ha
tenido un efecto devastador a
un pequeño número de fami-
lias”.

Uno de los primeros casos
en judicializarse fue el de Jai-
me Scott, quien ha quedado
con una lesión cerebral per-
manente tras sufrir un coágulo
y una hemorragia en el cere-
bro que le impidió trabajar
después de recibir la vacuna
de AstraZeneca en abril de
2021.

En mayo de 2023, AstraZe-
neca, también mediante res-
puesta judicial, contestó que
no aceptaba la tesis de que el
caso de Scott hubiera sido cau-
sado por su vacuna.

AstraZeneca admite
que su vacuna puede
provocar trombosis

Quien sí cerró la puerta fue
Puigdemont, que instó a ERC
a aclarar si está dispuesta a
investir como presidente a
Illa.

Puigdemont, en una rueda
de prensa organizada por la
ACN en Argelès-sur-Mer
(Francia), advirtió de que una
presidencia de la Generalitat
del PSC con los votos del PP
sería “incompatible” con el
apoyo de Junts al Gobierno de
Pedro Sánchez.

Por su parte, en un desayu-
no informativo organizado
por El Periódico, el presidente
catalán y candidato de ERC a
la reelección, Pere Aragonès,
avisó de que los cinco días
que se tomó Pedro Sánchez

para meditar sobre su futuro
han generado “inestabili-
dad” y han “debilitado al blo-
que de la investidura”.

Aragonès propuso un “pac-
to nacional” para simplificar
y mejorar los trámites admi-
nistrativos, sobre el que debe-
ría avanzarse ya en el primer
año de legislatura.

El cabeza de lista de Vox,
Ignacio Garriga, avanzó que
no facilitará la investidura de
Illa como alternativa a un pre-
sidente independentista, ya
que el PSC es un partido “se-
paratista”: “Prefiero una re-
petición electoral”, aseguró.

Desde Tarragona, el minis-
tro de Cultura, Ernest Urta-
sun, advirtió a Illa de que de-

jar abierta la puerta a pactar
con Junts es incompatible con
el apoyo de los comunes, por
lo que “tendrá que elegir” en-
tre un Govern de izquierdas o
aliarse con la derecha.

Según el candidato de Ciu-
dadanos, Carlos Carrizosa,
un voto a Illa “puede acabar
haciendo presidente” a Puig-
demont tras las elecciones ca-
talanas del 12M.

También se refirió a las pa-
labras de Illa el candidato del
PP a la Generalitat, Alejandro
Fernández, para quien el lí-
der del PSC “se ha destapado
y ha trasladado su intención
de llegar a un acuerdo” con
Puigdemont “para gobernar
Cataluña”.

SUCESOS En su vivienda con un arma blanca

Un joven de 17 años mata
a su madre adoptiva
BADAJOZ. EFE | Un joven de 17
años ha matado a su madre,
de 59, con un arma blanca
durante una discusión en la
vivienda familiar, ubicada en
la barriada María Auxiliado-
ra de Badajoz, según infor-
maron fuentes de la Policía
Nacional.

La agresión mortal se pro-
dujo alrededor de las 14:30
horas en el interior de la casa
tras una discusión entre la
madre y el hijo, según mani-
festó este último durante su
aviso de lo sucedido a la Poli-
cía Nacional en una llamada
telefónica.

ISRAEL-PALESTINA Con centenares de arrestos

Biden condena la violencia de
las protestas universitarias
WASHINGTON. EFE | El presidente
de Estados Unidos, Joe Bi-
den, condenó ayer la violen-
cia en las protestas universi-
tarias contra la guerra en Ga-
za y afirmó: “La protesta vio-
lenta no está protegida, la
protesta pacífica sí”.

Biden hizo esas declara-
ciones durante un discurso
en la Casa Blanca convocado
de urgencia y que no apare-
cía en la agenda oficial que

envió anoche a los medios la
oficina de prensa.

En unas declaraciones de
apenas tres minutos, el man-
datario defendió el derecho
de los estudiantes a manifes-
tarse, pero insistió en que
“debe prevalecer el orden”
ante los disturbios que se
han registrado en los últimos
días en campus universita-
rios de todo el país con cente-
nares de arrestos.
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Necesita cambiar el paso
FÚTBOL / 1ª RFEF El Recreativo de Huelva visita este domingo a las 18.00 horas al Intercity alicantino

Presentación del acto de renovación del cancerbero del Recreativo, Rubén Gálvez. 
nos en este tramo final del
campeonato. De cara a este
partido, el técnico recreativis-
ta Abel Gómez, recupera a
dos piezas claves en su defen-
sa, como son el canterano Ru-
bén Serrano y el nigerino Ra-
him, los cuales no pudieron
estar por sanción el pasado
fin de semana ante el Linares.
Además, podría haber alguna

variación en el ataque recrea-
tivista, ya que al equipo albia-
zul no le serviría de nada un
empate o una derrota en tie-
rras alicantinas, aunque para
eso tendría que cambiar y
mucho su rendimiento este
domingo. La afición recreati-
vista, que ha visto como en
los dos últimos meses el equi-

po ha dilapidado una renta de
muchos puntos con sus ad-
versarios en la lucha por la
quinta plaza, lo ve bastante
complicado pero de momento
hay esperanzas a que al me-
nos el equipo siga compitien-
do aunque con muy pocas op-
ciones hasta el final en las
cuatro últimas jornadas que

restan. Y es que además de la
posición en la que pueda aca-
bar el equipo, también está
en juego la continuidad del
entrenador, Abel Gómez, pa-
ra el próximo proyecto y/o
mejora en estos partidos, o lo
tendrá realmente complicado
para ganarse una temporada
más en el banquillo albiazul.

DINÁMICA__ El Decano ha perdido tres de los últimos cinco encuentros en el tramo final de
temporada NOVEDADES__ Abel Gómez recupera para este partido a Rubén Serrano y Rahim

■ ■ El cancerbero del
Recreativo de Huelva, Rubén
Gálvez, firmó ayer su
renovación hasta 2027 e hizo su
acto de presentación
acompañado de sus familiares
y canteranos. Rubén, natural de
Aracena y de 30 años, se
vincula con el club de su tierra
tres temporadas más y se 
suma así a las renovaciones de
jugadores como Rahim, Luis
Alcalde, Rubén Serrano,
Antonio Domínguez o Del Pozo,
formando la columna vertebral
para la próxima campaña.

Rubén Gálvez,
albiazul hasta 2027

Renovación

Participantes del Club Atletismo CODA en el Campeonato de España. VH

HUELVA | El Club Onubense de
Deportes Adaptados (CODA)
completó una notable actua-
ción en Valencia en el Campe-
onato de España al Aire Libre
de la Federación Española de
Deportes para Personas con
Discapacidad Intelectual
(FEDDI), donde sus 12 depor-
tistas lograron un total de 16
medallas, a sólo dos del ré-
cord que obtuvieron en la úl-
tima edición en la que partici-
pó el club, disputada en Ma-
drid en 2022. Un gran papel

dado que hasta nueve de los
12 deportistas desplazados a
la capital del Turia consiguie-
ron al menos una medalla, en
tanto que los tres restantes
cuajaron igualmente una
gran actuación, con el esta-
blecimiento de nuevas mar-
cas personales.En concreto,
la delegación del club CODA
logró seis medallas de oro,
cinco de plata y cinco de
bronce. Destacaron entre
otros Paula Márquez, oro en
jabalina y oro en peso (Cate-

goría F21); Alejandro Martín,
oro en 200 ml (Categoría T23);
Blanca Betanzos, oro en
100ml y 200 ml, y plata en ja-
balina (Categoría T21/F21);
Nico Castaño: oro en 1500 ml
y plata en 800 ml (Categoría
T21); y Claudia Camacho,  pla-
ta 400 metros lisos (ml) y pla-
ta 800 metros lisos (Categoría
T22). Esta nueva edición del
Nacional,  ha congregado en
Valencia a 287 deportistas de
53 clubes y procedentes de 15
comunidades autónomas.

El CODA logra 16 medallas en
el Campeonato de España

DEPORTE ADAPTADO El club onubense consiguió seis preseas de oro, cinco de plata y otras cinco de bronce

El Sporting,
a un paso
de descender
ante el Levante

FÚTBOL FEMENINO

HUELVA | El Sporting Huelva
afronta este domingo a partir
de las 16.00 horas la vigésimo
sexta jornada de liga, donde
recibe al Levante Las Planas,
otro rival directo de la zona de
descenso y donde casi con to-
da seguridad se consumará el
descenso matemático del
cuadro onubense a Segunda
división. Al equipo de Paco
Pichardo, tercer entrenador
de esta temporada, aunque
ha mejorado el rendimiento
del equipo, no le vale para su-
perarla pésima campaña que
lleva,  y está a un solo punto
de que su descenso sea una
realidad, aunque dicho des-
censo está más que asumido
desde hace semanas. Desde
hace varias jornadas, el obje-
tivo del cuadro onubense es
conseguir una victoria que al
menos eleve la moral de un
equipo que esta muy tocado
anímica y deportivamente
durante todo el ejercicio. Tie-
ne una buena oportunidad
para lograrlo, ya que le visita
un equipo en problemas, que
también está en descenso  y
que llega a Huelva tras cuatro
derrotas consecutivas.

El PAN Moguer,
clasificado
para el ascenso

BALONMANO

HUELVA | El Pedro Alonso Niño
de Moguer ya sabé donde y
contra quiénes se tendrá que
jugar la fase de ascenso a Pri-
mera Nacional. El lugar será
Pontevedra, la fecha del 10 al
12 de mayo y los rivales, todos
del sector A, serán el Balon-
mano Poio Artai, equipo de
Galicia, el BM Ciudad de Vi-
llafranca, de Extremadura, y
el Unión Financiera B, equipo
de Asturias. Para lograr el as-
censo el equipo que dirige Ja-
vier Ollero deberá acabar pri-
mero de grupo o ser uno de
los mejores segundos de to-
dos los grupos de esta fase fi-
nal. Tras una gran tempora-
da, el conjunto moguereño
quiere ponerle el colofón pero
sabe que será complicado lo-
grar el objetivo.

R. Mora
HUELVA | El Recreativo de Huel-
va visita este domingo a partir
de las 18.00 horas al Intercity
en partido de la trigésimo
quinta jornada de liga en la
Primera federación en su gru-
po II. Ambos equipos, que se
han llevado gran parte de la
temporada entre los claros
candidatos a pelear por la
quinta plaza y por lo tanto por
una posición que diera dere-
cho al play-off de ascenso a
Segunda división, han falla-
do en el momento clave de la
temporada y están práctica-
mente descartados de esta
pelea, ya que tanto AD Ceuta,
Murcia y Antequera están en
mejor dinámica y proyección
para pelear por dicha plaza.

En el caso del Recreativo, el
conjunto de Abel Gómez se ha
caído en el peor momento y
los números así lo reflejan, ya
que ha perdido tres de los úl-
timos cinco encuentros que
ha disputado, cifras imposi-
bles de sostener para pelear
entre los mejores del grupo,
números muy parejos al rival
al que se va a enfrentar este
domingo, un Intercity con
graves problemas económi-
cos y que ha ido de más a me-



Mayte González
Gallegos

Os traigo la guía infalible para no fallar en una boda. Si
no te aclaras con bodas de día, de tarde o de noche,
voy a daros un sencillo horario para que las diferen-
ciéis y, de paso, ayudaros a seleccionar el outfit. Las

bodas de día son de 12.30 a 15.00 horas; las bodas de tarde, de
16.00 a 18.30 horas; y las bodas de noche, de 20.00 a 22.00 ho-
ras. Una vez separadas las bodas por timing, vamos al proto-
colo a seguir:

- Bodas de día: Si es una boda religiosa, no mostramos los
hombros y podemos cubrirlos con una capa o chal, y si es civil
los podemos mostrar sin problema. El largo de los vestidos:
deben ser cortos o midi pero sin pasarse del tobillo. Una cosa
importante es el dresscode marcado por los novios, si no vas a
seguirlo, mejor abstente de asistir porque lo contrario es una
falta de respeto total,al fin y al cabo es su enlace. Los tonos
blanco y negro están totalmente prohibidos y los tonos inten-
sos permitidos; no al corte sirena, lentejuelas, brillos y lurex,
destinados para la noche; pamelas o sombreros, hasta la ho-
ra del baile hay que llevarlos puestos y los caballeros la ame-
ricana hasta el final de la boda, es cuestión de protocolo y lo
dicta así. Los zapatos o sandalias pueden ser planas o un ta-
cón medio; maquillaje muy natural.

- Protocolo Bodas tarde/noche: Tienen ambas puntos de
protocolo común. El largo de los vestidos en las de tarde pue-
den ser cortos tipo cóctel, midi hasta el tobillo y largo para la
novia, madrina y damas de honor siempre y cuando lo decida
así la novia; de noche, largos. Color blanco prohibido y el ne-
gro también pero solo en bodas de día y de tarde, de noche sin
problema. Los colores en las bodas de tarde suelen ser más
suaves, pastel. Vamos a los complementos: fuera sombreros,
pamelas y podemos usar un pequeño tocado, una horquilla
tipo joya pero algo muy delicado y sutil, en las de noche si po-
demos llevar tocados tipo joya. En cuanto a los bolsos, tal y co-
mo nos recomienda el diseñador y estilista Avellaneda, un ti-
po muy pequeño de clutch con la cadena que no se haga evi-
dente a no ser que nos lo colguemos por la comodidad de no
llevarlo en la mano para bailar, que es realmente incómodo y
nada práctico. Zapatos, un tacón medio-alto y sobre todo por
las noches para estilizar la silueta con vestidos largos; el ma-
quillaje, por la tarde podemos venirnos un poco más arriba y
por la noche podemos darle la intensidad máxima al mismo,
sin pasarnos. Nuestros homónimos masculinos, sea de tarde
o de noche, sí o sí trajes y calzado oscuro. Lo clásico es lo más
elegante en muchos casos y la corbata, elegirla acorde.

Un complemento que genera muchas dudas son las gafas
de sol y son un rotundo NO, a no ser que por motivos de salud
necesitemos llevarlas. Da igual la climatología. No es no.

¿Eres de seguir protocolos o de romperlos? ■

Timing y protocolo
en las bodas
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Chic style

Luis Eduardo Siles
MADRID

La sangre para transfu-
siones supone una ne-
cesidad permanente
para los hospitales es-

pañoles. Sobre todo en vera-
no. Y durante todo el año. El
hospital Ramón y Cajal de Ma-
drid organiza anualmente un
maratón solidario con el obje-
tivo de concienciar a los ciu-
dadanos de la necesidad de
donar sangre. La iniciativa lle-
gó este año a su 25 edición, y
se celebró, con notable éxito,
los días 24 y 25 de abril. Uno
de los puntos álgidos de la
maratón consistió en la actua-
ción en el hall del centro sani-
tario del elenco del musical El
tiempo entre costuras, basado
en la novela de María Dueñas,
que ahora se representa en el
Teatro de La Latina de Ma-
drid, tras su estreno en 2021, y
después de una gira por Huel-
va, Málaga, Cádiz, Jaén, Cór-
doba, Valencia o Barcelona,
entre otras ciudades.

La música, aseguran, ayu-
da a sobrellevar el dolor. Y la
sangre contiene muchos se-
cretos del cuerpo humano. Un
hematólogo es el especialista
en descifrar esos secretos.
Huelva, por ejemplo, tiene un
hematólogo sublime: el doc-
tor Antonio Fernández Jura-
do. En el hospital onubense
Juan Ramón Jiménez era ca-
paz de hallar en una analítica
el indicio escondido que ex-
plicara el mal de un paciente. 

El doctor Fernández Jurado
fue además un brillante políti-

La sangre contiene
muchos secretos
del cuerpo humano.
Un hematólogo es
el especialista en
descifrar esos
secretos. Huelva,
por ejemplo, tiene
un hematólogo
sublime: el doctor
Antonio Fernández
Jurado

co a finales de los años 80, parla-
mentario andaluz. Ganó un con-
greso por un solo voto a don Ma-
nuel Fraga, en la época en la que
Fraga gobernaba con mano de
hierro Alianza Popular  (AP) -par-
tido que luego se refundó en el PP-
. Antonio Fernández Jurado estu-
vo considerado como el mejor
presidente provincial de AP en Es-
paña, como quedó reflejado en al-
gunos libros. Abandonó pronto la
política. Lo ganó, afortunada-
mente, la Medicina. 

Y en el hospital madrileño Ra-
món y Cajal existe un excelente
equipo de Hematología, con fa-
cultativos veteranos, y otros muy
jóvenes, como el doctor Alberto

González Rodríguez, un médico
sabio y fieramente humano en
el trato con el paciente. 

Donar sangre, indican desde
ese hospital, “es un proceso sen-
cillo, indoloro y rápido, que sal-
va vidas, dura 20 minutos y es
muy necesario”. Puede donar
sangre cualquier persona que
esté sana, tenga entre 18 y 65
años, pese más de 50 kilos, y no
haya padecido enfermedades
que puedan transmitirse por vía
sanguínea.

El musical El tiempo entre
costuras está basado en la nove-
la de María Dueñas, libro que
constituye uno de los mayores
éxitos de ventas de los últimos
lustros. Es la historia de la joven
modista Sira Quiroga. El libro
empieza así: “Una máquina de
escribir reventó mi destino”.
María Dueñas ha tenido un pa-
pel relevante como asesora en
todo el proceso creativo del es-
pectáculo, y asegura “estar or-
gullosa de ver cómo la novela se
convierte en un musical”. 

Por su parte Darío Regattieri,
CEO de beon Entertaiment, la
productora, ha destacado la
apuesta de esta empresa por ex-
portar el talento de España. El
musical guarda una extraordi-
naria fidelidad con el texto de
María Dueñas. Sus protagonis-
tas, decíamos, actuaron de ma-
nera altruista en el Ramón y Ca-
jal ante la sorpresa de los que
iban o venían al médico. Todo
envuelto en la atmósfera del le-
ma de esta 25 maratón: “La vida
es mejor si bailamos todos”.

La vida es mejor si bailamos
todos. ■

Teatro para donar sangre

Elenco del musical ‘El tiempo entre costuras’ en el Ramón y Cajal.

MUSICAL  El elenco de ‘El tiempo entre costuras’ actúa para los pacientes en el hall del centro

IMPRESCINDIBLE__El hospital Ramón y Cajal de Madrid organiza una maratón
de dos días de actividades para concienciar de la necesidad de donar plasma

HORIZONTALES.- 1: Bienes inmuebles vacantes o sin
dueño conocido que por ley pertenecen al Estado.- 2:
Condimento. Al revés, fingimiento, simulación.- 3:
Gamuza. Al revés, nota musical.- 4: Que tienen la facultad
o propiedad de levantarse, enderezarse o ponerse rígi-
dos.- 5: Nombre de mujer. Acrónimo en inglés de búsque-
da de inteligencia extraterrestre.- 6: Al revés, dispositivo
que sirve para coger conejos. Apodo o sobrenombre.- 7:
Italiana. Levanta. Símbolo químico del sodio.- 8: Collado.
Frecuencia de radio.- 9: Al revés, preposición. Agradable.-
10: Pronombre personal. Tiburones.- 11: Exigiremos.

VERTICALES.- 1: Tumbazón. Al revés, símbolo químico del
cloro.- 2: Aversión, antipatía. Al revés, alabanza.- 3:
Monarca.- 4: Al revés, prepare o predisponga la mente de
alguien de modo determinado.- 5: Severa, inflexible. Al
revés, limpie, adecente.- 6: Al revés, corto de vista.
Encaminarse. Símbolo químico del cromo.- 7: Símbolo
químico del níquel. Mercurio.- 8: Cébesla. Memoria de
almacenaje a corto plazo de los ordenadores.- 9: Serie
americana de misterio y drama con elementos de ciencia
ficción. Al revés nombre de vocal (Pl). Interjección para
responder al teléfono.- 10: Circuito de velocidad de
Bélgica. En la mitología griega, la personificación de la
muerte sin violencia.- 11: Levantamos y rizamos los peli-
llos de algún tejido.

HORIZONTALES.- 1: Mostrencos.- 2: Ajo.
épiraP.- 3: Rebeco. aF.- 4: Eréctiles.- 5:
Miriam. SETI.- 6: ozaL. Alias.- 7: Tana. Iza.
Na.- 8: Otero. AM.- 9: nE. Grato.- 10: Lo.
Escualos.- 11: Clamaremos.

VERTICALES.- 1: Maremoto. lC.- 2: Ojeriza.
aoL.- 3: Soberano.- 4: ecilatneM.- 5: Recta.
eesA.- 6: epoiM. Ir. Cr.- 7: Ni. Azogue.- 8:
Críesla. RAM.- 9: OA. seÍ. Aló.- 10: Spa.
Tánatos.- 11: Frisamos.

SUDOKU

Sudoku Crucigrama Soluciones
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